

Emma Salas Neumann
MEMORIAS DEL ESCRITORIO
SEGUNDO
Santiago, 1994



Con el subtítulo *Presentabilidad y Episodios de la Historia de la Educación Chilena*, la educadora Emma Salas Neumann, de extensa trayectoria académica, hace interesantes reflexiones sobre la materia y su condigno prologista, el académico Cristián Guerrero Yoachim expresa sobre el particular: "Memorias del Escritorio Segundo es un aporte muy original y extraordinariamente valioso a la historia de la educación nacional; escrito con mucho amor y exquisita firmeza y sensibilidad, adecuada técnica historiográfica y hermosa arquitectura literaria, abre enormes expectativas a quienes deseen conocer variadas aspectos de la evolución educacional chilena y al mismo tiempo abre nuevas sendas para futuras investigaciones".

El escritorio segundo no es sino aquél lugar en el que don Darío E. Salas, distinguido educador, atesoró papeles y documentos de diversa índole de su larga e importante vida al servicio de la educación nacional. Emma, su

hija, recuerda ese lugar que despertó su curiosidad de niña y ha rearmado ese pasado, revisando archivos, entregando al presente testimonios para resaltar que la educación es el fundamento de nuestro desarrollo ciudadano.

Desfilan por este Escritorio Segundo nombres esenciales y episodios singulares de nuestra educación: la fundación del Instituto Pedagógico, pilar de toda una tradición educativa, cuyo cielo el profesorado siente como una liente herida. Emma Salas recuerda un libro valioso de Valentín Letelier, *La fuerza por la cultura* que es "un pormenorizado relato de la creación de esta escuela formadora de profesores".

Nombres tales como José Abelardo Núñez, Claudio Matte, Brígida Walker Guevara, Domingo Arredondo, Guillermo Mann, Sara Cuernin de Elgueta, Isaura Díazator de Guzmán, Amanda Labarca, Irma Salas y otros no menos importantes emergen de este Escritorio Segundo.

Luego una visión de la Universidad de Chile y de su Sesquicentenario y el recuerdo de un nom-

bre ligado inseparablemente a lo mejor de la tradición de la Universidad: Juvental Hernández Jaques.

Este es un libro de reflexión permanente, nos trae el aire de otro tiempo, resplandecen las figuras setosas de nuestra educación y los hechos que hicieron de ella el paradigma de nuestra democracia.

Memorias del escritorio segundo [artículo] Eugenio García-Díaz.

Libros y documentos

AUTORÍA

García-Díaz, Eugenio, 1930-2014

FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Memorias del escritorio segundo [artículo] Eugenio García-Díaz. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa